

Zweig-Kolonien.

Das Settlement ist mit der Zeit zur vollen Entwicklung und Blüthe gekommen. Es ist gewachsen, wie ein Baum gepflanzt an den Wasserbächen; gleichsam wie ein unscheinbares Saatkorn ist es in die Erde gepflanzt worden, aber unter treuer unermüdlicher Pflege ist es zu einem Baume gediehen, der seine Wurzeln, Aeste und Zweige weit über seine Grenzen erstreckt hat.

Eine Verzweigung dieser Kolonie finden wir beispielsweise in Clark County, Wisconsin, in der Nähe von Greenwood und Neillsville. Hier finden wir unter andern Kolonisten, die Familien Fried. Bükler, H. und F. Decker, H. Humpke, Meier, A. Nagel, Noah, S. F. und W. Reineking, Schwarz, S. Siefker, F. Wehrmann. Auch an diesem Orte wurde von ihnen eine reformirte Gemeinde gegründet.

Im Staate Iowa finden wir ebenfalls mehrere Zweig-Kolonien. Die älteste ist in Allamakee County, in der Umgebung von Wankon und Postville. Hier finden wir viele Familien, die früher hier ansässig waren, unter andern die der Heger, H. und S. Kieselau, Klemme, H. Lohmann, Meierford, Dpfer, Schnitger, Siefmeier, Steffen, C. Weber, A. Winter. Sie gehören hier der presbyterianischen und der reformirten Kirche an.

Ferner zogen von hier nach Jasper County eine Anzahl Familien und ließen sich bei Newton und Baxter nieder, wo sie eine reformirte Gemeinde gründeten. Hier finden wir die Familien Achtemeier, Bödefex, A. Fasse, Hare, Noah, Sandermann, Wehrmann und andere.